

# Alolamer



Journal des CM2B de l'école Lazare Carnot en classe de mer à Sainte Marie Sur Mer. du 7 au 21 iuin 2010

Aujourd'hui: excursion avec pique-nique, toute la journée



# Mini boom maxi cadeaux

Hier nous avons fait une boum, une boum pas commune. On avait tous des affaires différentes, il y avait certains qui avaient des poissons sur leurs vêtements, des petits cœurs, des fleurs et plein d'autres choses...

C'était génial. On a bien rigolé. Les animateurs ont passé des chansons que l'on avait nous-mêmes choisies. Au début, on dansait comme des fous. Puis pour terminer nous avons fait des slows et des couples se sont formés. Lesquels? Chut! C'est secret. Tous le monde était content. Puis avant d'aller se coucher nous avons fait un Lucky Lucke et c'est encore Emma qui a gagné.

Aujourd'hui, la marchande de souvenirs a vendu des cadeaux pour les amoureux...

### Le marais de la Brière

Aujourd'hui, encore un paradis, le marais de la Brière. Nous l'avons visité en calèche et en chalands dans un silence absolu. Pour naviguer, on utilise une perche et non un moteur. En calèche avec un cheval de trait breton de 800kg de 12 ans comme nous l'an prochain!

Le marais de la Brière, c'est toute une histoire, L'eau a recouvert la région, à cause d'un réchauffement climatique qui a fait fondre les glaciers. Alors la mer a englouti la forêt. Elle a déposé une couche d'argile qui a retenu l'eau de pluie. C'est donc devenu un marais d'eau douce. Alors les hommes ont organisé toute leur vie sur les richesses du marais. Les roseaux servaient à faire des toits de chaume on utilisait le morta (bois fossilisé) pour faire les charpentes. Pour se chauffer on utilisait la tourbe que l'on trouvait en creusant dans le sol. Pour se nourrir, c'était la chasse, la pêche et l'élevage. Pour gagner de l'argent on vendait des sangsues, à l'époque où l'on soignait en faisant des saignées. Depuis que les voitures et les chemins de fer sont arrivés les gens sont partis travailler à St-Nazaire donc ils ont abandonné le marais. C'est le temps des catastrophes comme : relâcher des écrevisses venant de Louisiane qui ont proliféré. Elles détruisent les berges et mangent les nénuphars ; catastrophe pour les grenouilles car elles ne peuvent plus se cacher et sont mangées par les oiseaux. En plus comme si il n'y en avait pas assez, on a eu la mauvaise idée de rapporter des ragondins venus d'Amériques du sud qui prolifèrent car ils n'y a pas d'alligators, leur prédateur, et mangent tous les poissons. Du coup, les poissons chat en profitent parce qu'ils sont une peau très dure.

Heureusement, les hommes ont compris qu'il fallait préserver le deuxième marrais de France après la Camargue.

Nous vous conseillons de visiter ce marais magnifique. (Nous terminons cet article dans le car sur le pont de Saint Nazaire, sur un mini portable.)



## Dans notre boîte mail:

Aujourd'hui nous n'aurons pas le temps de répondre au nombreux mail des familles, tout le comité s'en excuse ...

# Comité de rédaction N°1:

Mary, Emma, Beatriz, Albert, Augustin, Lou-Chiara, Gabriel, Victorine, Romain Patanchon